

浦安市小学校英語支援 活動報告

明海大学外国語学部英米語学科
4年 信太 明日華
2021年2月6日(土)

浦安市小学校英語支援

- 期間: 2020年9月～2021年3月
- 場所:
 - ①浦安市立入船小学校
 - ②浦安市立日の出小学校
 - ③浦安市立美浜南小学校
- 参加した学生の人数: 13名
(大学2年生～大学4年生)

①浦安市立入船小学校

- 2名の学生が参加
- 活動概要：

英語指導支援

ALTや担任の先生方とのティーム・ティーチング

①浦安市立入船小学校



②浦安市立日の出小学校

- 4名の学生が参加
- 活動概要：

英語指導支援

ALTや担任の先生方とのチーム・ティーチング

②浦安市立日の出小学校



③浦安市立美浜南小学校

- 7名の学生が参加
- 活動概要：

英語指導補助

ALTや担任の先生方とのチーム・ティーチング

③浦安市立美浜南小学校



浦安市小学校英語支援の成果

- 各小学校からの評価が高かった。
- 小学校にとっても、有益であった。
- 大学生も、成長の糧となった。

①浦安市立入船小学校

入船小学校 小林 桂子校長先生

本校では、3年生以上の学級は、担任とALTの複数で指導していますが、低学年は担任1人で指導しています。そのような中、低学年の学級に、英語支援ボランティアとして英語を話せる学生が入り、ALTのような役割をしてくださったことは、たいへんありがたかったです。単語の発音や会話のモデルを担任と一緒に行いました。また、担任と学生の複数で指導することで、一人一人にきめ細かく対応することができました。これからも、是非続けていきたいと思いをします。

①浦安市立入船小学校の児童の感想

- お兄さん、お姉さんが、優しく教えてくれるので、来てくれるのが楽しみです。(1年生)
- いつも発音を教えてくれます。一緒に勉強するとわかりやすいです。(2年生)
- わからない時に聞くと、すぐに教えてくれるので、うれしいです。(2年生)

①浦安市立入船小学校で ボランティアに参加した学生の感想

小学校英語支援ボランティアに参加して、次回もぜひ参加したいと思いました。私は今までこのようなボランティアに参加してきませんでした。何故なら、自分の英語力に自信がなく、児童とうまくやっていけるか不安で、現実から逃げていたからです。しかし、このままではいけないと思い、参加を決意しました。うまくいかないことは沢山ありました。しかし、回数を重ねるごとに改善できました。今回、ALTの先生が担当しないクラスに配当され、担任の先生のサポートをしました。児童とのコミュニケーションの難しさを学ぶことができました。一歩踏み出すことができ、本当によかったです。これから積極的にボランティアに参加して多くのことを経験していきたいです。
(英米語学科2年 横田)

②浦安市立日の出小学校

日の出小学校

吉田 恵美子校長先生

コロナ禍ではありましたが、感染予防に十分配慮し、協力していただきました。子供たちに積極的に関わり、活動の説明を担任とペアで行ったり、発音のモデルを示したりしてくれました。笑顔で「Good job!」と称賛してくれたおかげで、子供たちは自らに自信を持ち、意欲的に活動することができました。学生さんとのコミュニケーションを通して、自信を持って楽しみながら外国語活動に参加する子が増えていることが何より嬉しいことです。

②浦安市立日の出小学校の児童の感想

- わたしは、発音があまり上手じゃなかったけれど、
した先生やつるまき先生の発音を聞いてとても
上手になりました。二人の先生と英語の勉強を
して英語が楽しくなりました。

(2年生)

- 体の部分のことばはむずかしいのもあったけど、
発音がわかってうれしかったです。いろいろな
ゲームをしながら勉強できて楽しかったです。上
手に発音してくれたのでよくわかりました。

(2年生)

②浦安市立日の出小学校で ボランティアに参加した学生の感想

2年生の外国語活動の英単語の発音練習に参加させてもらい、授業内で英語を使ったアクティビティも毎時間、児童たちとたくさん交流できる時間があって、とても嬉しいです。積極的に授業で受け答えをしてくれて、目をキラキラと輝かせ、楽しく授業に参加してくれている姿を見せてもらっています。児童たちが興味を持つ英語を使ったゲームのアイデアがとても斬新で、毎回とても勉強になります。小学校の先生方は、児童一人ひとりをサポートされていて、すごいと思います。児童たちを授業に集中させる指示の仕方なども学ばせていただいています。大変なこともあると思いますが、教員は素晴らしい職業だと改めて思いました。(英米語学科4年 信太)

③浦安市立美浜南小学校

美浜南小学校 蓮尾 剛史校長先生

コロナの感染拡大により外部人材を招聘することが出来ない状況の中、多くの人との触れあいを重視している本校にとって、健康の管理をしっかりとやっている学生の皆さんが子どもたちと接してくださったことは大変ありがたいことであった。主には外国語活動の助手として関わっていただいたが、それ以外の授業や休み時間なども子どもたちと接していただき、本校の子どもたちにとって、生きた学びになったと確信している。学生の皆さんにも、教育の素晴らしさを実感していただけていたら幸いである。

③浦安市立美浜南小学校の児童の感想

- 英語を聞く機会が倍くらいに増えたと思う。他の先生より近くにいてくれるので聞きやすく、英語がわかるようになりやる気が出てきた。自信が持て、安心して活動や発表ができた。
(6年生)

③浦安市立美浜南小学校で ボランティアに参加した学生の感想

今年で3年目のボランティアの参加になりますが、まだまだ現場の先生や児童から学ぶことはたくさんありました。授業中と休み時間の児童との接し方の違いや、社会人としてのマナーなど、大学であまり学ばないとても重要なことを先生方から教わる事が出来たり、児童が授業中に示す反応から自分ならこういう授業を展開するのが生徒にとってわかりやすく学びが深くなる授業になるかもしれないなど、将来教師となったときの想像がとても具体的になります。児童から活力を貰ったり、自分がもう大人の仲間入りしていることを自覚できるきっかけにもなります。(英米語学科4年 内藤)

浦安市小学校英語支援の 今後の課題

2021年度のコロナ禍でも、
小学校英語支援のより良いあり方を考えていく。

ご清聴ありがとうございました。